

BAB V PENUTUP

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dipaparkan sebelumnya. Pada bab penutup penulis akan menguraikan empat hal yang meliputi kesimpulan, implikasi, dan rekomendasi

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Produk yang dihasilkan pada penelitian ini berupa aplikasi berbasis Android pada materi teks biografi. Media yang dikembangkan dengan bantuan *software smart apps creator*. Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan media pembelajaran dan memvalidasi kelayakan media oleh validator ahli dibidangnya. Aplikasi ini dapat dioperasikan melalui perangkat *gawai* yang mendukung sistem operasi Android. Aplikasi ini dikembangkan menggunakan model pengembangan Borg & Gall yang diadaptasi menjadi 5 tahap. Tahapan tersebut meliputi 1) Analisis; 2) Perencanaan produk; 3) Pengembangan produk; 4) Validasi dan Perbaikan Produk; 5) Uji Coba Skala Kecil. Pada tahap analisis memaparkan informasi terkait alasan dibuatnya aplikasi, kemudian merencanakan produk yang meliputi pemilihan kompetensi dasar, bahan materi, kisi-kisi soal latihan, selanjutnya dikembangkan menjadi sebuah aplikasi menggunakan *software smart apps creator*. Setelah produk dibuat diperlukan validasi oleh ahli, terdapat 3 ahli sebagai validator produk yang dikembangkan. Validator tersebut adalah ahli materi pembelajaran, ahli bahasa, dan ahli media atau desain. Kritik dan saran yang diberikan oleh ahli pada tahap validasi dipertimbangkan untuk memperbaiki produk. Setelah produk diperbaiki, dilakukan uji coba skala kecil pada siswa SMA kelas 10 sebanyak 7 siswa.
2. Hasil validasi ahli materi pembelajaran memperoleh rata-rata 4.90 yang dapat dikategorikan “**sangat baik**”. Validasi ahli bahasa memperoleh rata-rata 4.1 yang dapat dikategorikan “**baik**”. Validasi ahli media atau desain

memperoleh rata-rata 4.42 yang dapat dikategorikan “**sangat baik**”. Secara akumulatif skor hasil validasi ahli materi pembelajaran, ahli bahasa, dan ahli media/desain sebesar 179 atau rata-rata sebesar 4.47 yang dikategorikan “**sangat baik**”. Dari nilai rata-rata tersebut dapat disimpulkan bahwa produk yang dikembangkan dikategorikan valid dan dapat diuji cobakan. Sementara itu, hasil uji skala kecil yang dilakukan oleh 7 siswa SMA Negeri 15 Bandung didapat skor 380 dengan rata-rata 4.54 yang dikategorikan “**sangat baik**” dan layak digunakan dalam kegiatan pembelajaran.

B. Implikasi

Aplikasi ini diharapkan dapat menjadi sumber belajar yang lebih menarik agar siswa lebih tertarik belajar bahasa Indonesia. Selain itu, aplikasi ini mudah diakses, tidak berbayar, praktis dan dalam mengoperasikannya tidak terikat waktu maupun tempat.

C. Rekomendasi

Terdapat beberapa saran terkait penelitian pengembangan media yang telah dilakukan:

1. Bagi siswa, adanya aplikasi ini diharapkan dapat menjadi sumber belajar secara mandiri dan lebih tertarik mempelajari materi bahasa Indonesia. Selain itu, diharapkan siswa dapat memahami materi yang telah disajikan agar dapat mengerjakan soal evaluasi dengan tepat sehingga kompetensi yang telah ditentukan dapat tercapai.
2. Bagi guru, media ini dapat dijadikan referensi dalam mengembangkan perangkat pembelajaran lain agar lebih menarik dan bervariasi. Khususnya pada mata pelajaran bahasa Indonesia.
3. Bagi mahasiswa, media yang dikembangkan masih terbatas pada materi teks biografi sehingga untuk penelitian berikutnya diharapkan dapat dikembangkan lebih lanjut pada materi lainnya dan didesain lebih menarik lagi.